

Informationen aus der Ratssitzung vom 20.3.2025

Beschlussfassung über die Zuständigkeitsübertragung für das Projekt "Gigabitusbau mit Glasfaseranschlüssen im Landkreis Vulkaneifel" auf die Verbandsgemeinde Daun

Der Gemeinderat begrüßt das Vorhaben des Landkreises, den geförderten Gigabitusbau mit Glasfaseranschlüssen im Landkreis Vulkaneifel zu ertüchtigen und überträgt der Verbandsgemeinde Daun mit deren Zustimmung sowie zeitlich befristet die Aufgabe der „Breitbandversorgung“ im Rahmen des Projekts „Gigabitusbau mit Glasfaseranschlüssen FttB/H im Landkreis Vulkaneifel“.

Ortsbürgermeister Berlingen teilte mit, dass in der Ortslage derzeit noch 4 Hausgrundstücke nicht an das vorhandene Glasfasernetz angeschlossen sind. Mit der Teilnahme am Projekt kann dies kostenlos für die Eigentümer und die Ortsgemeinde erfolgen.

Die Ortsgemeinde Kirchweiler erklärt sich damit einverstanden, dass die Einzelheiten des geförderten Gigabitbaus mit Glasfaseranschlüssen im Landkreis Vulkaneifel in einem öffentlich-rechtlichen Vertrag zwischen dem Landkreis Vulkaneifel und der Verbandsgemeinde Daun geregelt werden.

Der Ausbauumfang im eigenwirtschaftlichen, wie dem geförderten Glasfaserausbau ist mit der Ortsgemeinde abzustimmen.

Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme an der Bündelausschreibung "Strom"

Der Gemeinde- und Städtebund Rheinland-Pfalz bietet über seine Tochtergesellschaft Kommunalberatung (KB) Rheinland-Pfalz GmbH den rheinland-pfälzischen Gemeinden, Städten, Zweckverbänden, Anstalten, Eigenbetrieben und kommunalen Unternehmen die Teilnahme an einer gebündelten Ausschreibung zur Beschaffung der Stromlieferung für den Zeitraum vom 1. Januar 2026 bis zum 31. Dezember 2028 an (feste Vertragslaufzeit 3 Jahre).

Der Gemeinderat hat sich für die Teilnahme an der Bündelausschreibung ausgesprochen. Die entsprechenden Aufträge und Vollmachten können erteilt werden.

Haushaltsgenehmigungsschreiben

Die Kommunalaufsicht der Kreisverwaltung hat keine grundsätzlichen Bedenken gegen den Haushalt 2025 erhoben, obwohl dieser sowohl im Ergebnishaushalt, wie im Finanzhaushalt maßgebliche Unterdeckungen enthält. Es wurden jedoch einige Hinweise erteilt.

Seniorengymnastik

Am aktuellen Angebot zur Seniorengymnastik beteiligen sich bis zu 20 Personen aus den Gemeinden Kirchweiler und Hinterweiler. Frau Surges möchte die Kursleitung abgeben. Es soll daher eine Ersatzperson gesucht werden.

Seniorenbeauftragte/r

An Ortsbürgermeister Berlingen wurde der Wunsch herangetragen, dass auch für Kirchweiler ein Seniorenbeauftragter oder eine Seniorenbeauftragte bestellt werden soll. In einer Vielzahl der Ortsgemeinden der Verbandsgemeinde wird diese Aufgabe wahrgenommen. Herr Berlingen begrüßt und unterstützt das Anliegen.

Seitens des Rates wird festgestellt, dass die seit Jahrzehnten bestehende und sehr engagierte Gruppierung „Bürgergemeinschaft“ viele Angebote für Seniorinnen und Senioren bereitstellt. Zu berücksichtigen ist jedoch, dass möglicherweise individuelle Bedürfnisse nicht abgedeckt werden. Ortsbürgermeister Berlingen soll zunächst im Gespräch mit der „Bürgergemeinschaft“ das Thema behandeln. Evtl. ergeben sich hieraus Lösungsmöglichkeiten.